



# Gobierno de Tarapacá constituyó Gobernanza para potenciar a la región en el Corredor Bioceánico Vial

Instancia la componen una veintena de instituciones público-privadas.

En el Centro Acelerador Tara-Paka y con la presencia de representantes de 23 instituciones público-privadas de la región, el Gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, oficializó este martes la constitución de la Gobernanza del Ecosistema Logístico Regional, Integrado, Seguro y Sostenible. La generación de esta Gobernanza responde a un compromiso adquirido en el Plan de Acción de la Comisión de Alto Nivel, que coordina la División de Fomento e Industria,

Difoí, del Gobierno de Tarapacá, y que se desarrolla en el marco del Corredor Bioceánico Vial. Esta instancia busca generar una serie de acciones enfocadas en mejorar la competitividad de quienes componen el ecosistema logístico regional, como Zona Franca, el Puerto y el Aeropuerto de Iquique. Para ello, este espacio estará integrado por representantes del Gobierno Regional de Tarapacá; el Consejo Regional de Tarapacá; la

Delegación Presidencial de Tarapacá; las secretarías regionales ministeriales de Economía, Bienes Nacionales, Hacienda, Obras Públicas y Transportes; las Municipalidades de Iquique, Alto Hospicio y Pozo Almonte; las Direcciones Regionales de Aduanas, CORFO, y SAG; las empresas regionales como ZOFRI, S.A., Empresa Portuaria de Iquique y el Aeropuerto de Iquique; la Corporación Regional de Desarrollo Tarapacá; y los representantes de la Academia a través de la Universidad Arturo Prat y la Universidad de Tarapacá. "Hemos marcado un hito de coordinación fundamental entre las instituciones para avanzar en esta agenda de Corredores Bioceánicos. Hoy, 25 integrantes de esta mesa van a permitirnos realizar este trabajo donde sabemos que existen diversas aristas, no solamente de infraestructura, sino que también aspectos donde tenemos

que realizar intercambios empresariales e involucrar a la academia y a la sociedad civil. Esto es más que economía, tiene que ver con un proceso de integración cultural que va a vivir nuestra región", señaló el Gobernador Regional al término de la actividad. El seremi de Economía, Jorge Julio, calificó esta constitución como un precedente para lo que serán los próximos pasos de este proyecto que une a 4 países: Chile, Brasil, Argentina y Paraguay. "Esta reunión de hoy es clave en el proceso de consolidación del Corredor Bioceánico Vial. Esta Gobernanza es parte de algo más grande, que es el Comité de Alto Nivel para el desarrollo de esto, donde participan 8 ministerios y que en el mes de abril va a presentar el primer documento oficial donde se han detectado más de 27 brechas que tiene el Estado de Chile para la concreción de

este Corredor Bioceánico, y nos vamos a comprometer en el mes de abril a presentarla en un cronograma de trabajo, donde los distintos ministerios van a ver cómo se abordan los desafíos y cómo concretamos el corredor", indicó el seremi. De la misma forma, el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, señaló que "este proyecto (el corredor) no es menor a nivel sudamericano. Hoy con esta Gobernanza, que se ejerce desde el Gobierno Regional, donde se invita a actores del gobierno central y a los actores locales, nos da la posibilidad de empujar desde la región este gran anhelo". Para operativizar y avanzar en objetivos claros, esta Gobernanza definió trabajar bajo la creación de 3 subcomisiones: la Subcomisión Parque Industrial y Tecnológico de Pozo Almonte; Subcomisión Plataforma Logística y parqueo

de Camiones de Alto Hospicio; y Subcomisión Plataforma Logística Frigorífica y recintos feriales en Iquique.

## COMISIÓN DE ALTO NIVEL

Desde agosto de 2024, el Gobierno Regional de Tarapacá integra la Comisión de Alto Nivel para el desarrollo del Corredor Bioceánico Vial convocado por el Gobierno de Chile, un proyecto de integración que une por vía terrestre el sur de Brasil, Paraguay y Argentina con los puertos del norte de Chile, donde además de Iquique, figuran Antofagasta y Mejillones. En abril de este año, se espera que el Presidente Gabriel Boric haga entrega a su par brasileño, Lula da Silva, el Plan de Acción de la Comisión de Alto Nivel, documento que sellará un acuerdo definitivo ente los distintos países que conforman este Corredor.

